



GONZALETO

OBRAS
COMPLETAS

III

F1316

.G662

1887

c.1



1080121755

LECCIONES ORALES

DE HISTORIA DE NUEVO LEON

DADAS

POR EL DR. JOSE ELEUTERIO GONZALEZ,

Á UNOS AMIGOS SUYOS EN EL CAMINO DE MÉXICO,

EN EL AÑO DE 1881.

TOMO III.

E. Rodríguez
EDICION DEL «PERIÓDICO OFICIAL»

MONTEREY.

REIMPRESAS EN LA IMPRENTA DEL GOBIERNO,
POR VIVIANO FLORES.

1887.

F1316

18662

1887



OBRAS COMPLETAS

DEL DOCTOR

JOSE ELEUTERIO GONZALEZ.

TOMO TERCERO.

PROLOGO.

Durante un viaje que hice á México, dos amigos míos, que me acompañaban, me instaron porque les diera algunas lecciones orales de Historia para evitar el fastidio entreteniendo las pesadas horas del camino. Yo, accediendo á sus instancias, aunque no estaba preparado para semejante cosa, recogiendo en mi memoria los pocos datos de que me acordaba, y ordenándolos sobre el campo del mejor modo que podia, les daba lecciones, unas veces de Historia Universal, otras de Historia Sagrada, otras de Historia Romana, otras de Mitología, otras de Historia Antigua de México, y, las mas, de Historia de Nuevo-Leon, porque era la que mas les agradaba.

Desde entónces me propuse escribir el presente opúsculo y consignar en él todo los conocimientos que sobre Historia de Nuevo-Leon he podido adquirir, despues de haber publicado las obras siguientes: "Coleccion de noticias y documentos para la historia del Estado de Nuevo-Leon, 1867." "Algunos apuntes y datos estadísticos que pueden servir

de base para formar una estadística del Estado de Nuevo-Leon, 1873." "A puntas para la historia eclesiástica de las Provincias que formaron el Obispado de Lináres, 1877." Por consiguiente, estas lecciones orales pueden considerarse como destinadas á continuar y corregir las tres obras dichas.

Seria muy conveniente refundir estas cuatro obritas en una sola, evitando las repeticiones, ordenando del mejor modo posible las noticias, y suprimiendo todos los documentos en ellas insertados, porque habiéndose ya impreso y circulado, y siendo conocidos de muchos, bastaria citarlos, ó á lo mas, extractarlos. Pero este trabajo no podré hacerlo yo por el pésimo estado de mis ojos. Siempre he gustado de escribir yo mismo mis obras, pero ahora he tenido que valerme de un escribiente, cosa que, aunque no me agrada, la sufro, porque peor seria estar ocioso. Al dictar estas lecciones, he dicho lo mismo que dije á mis amigos en el camino, con la sola diferencia de haber rectificado algunas fechas, añadido algunos documentos justificativos que no podia tenerlos bien conocidos, y suprimido algunas cosas que están tratadas muy por extenso en los documentos publicados.

Todo lo que he escrito sobre historia de Nuevo-Leon, inclusas estas lecciones, no pasa de meros apuntes: noticias recogidas en el transcurso de muchos años, ordenadas apenas

por sus fechas, y preparadas para sacar de ellas una relacion histórica regular; pero ya que yo no puedo utilizar estos apuntes, los dejo para que otro mas afortunado que yo se aprovechede ellos, y escriba una obra digna del magnánimo Estado de Nuevo-Leon.

J. Eleuterio Gonzalez,